

tratura.

Para que su recibimiento fuese festejado con todo el esplendor posible, por todo el Partido; el Sr. Fernandez hizo de ante mano invitación a todos sus vecinos para todos los actos que constituían la fiesta, sin olvidar las escuelas públicas y partienares del Pueblo, y las asociaciones que en él hay.

Como el acto de la recepción debía ser en el Templo, antes de la Misa Mayor; él estaba decorosamente adornado, y arreglado al objeto; y á las once de la mañana, lleno de multitud de familias de todos los cuarteles, esperando al hombre que debe dirijir los destinos del Partido, en la órbita de la Ley, y que debía prestar ante el altar el juramento solemne de ser fiel á la Patria, administrar justicia, obedecer las órdenes del Gobierno, etc. etc. juramento que algunas veces se mira como una mera fórmula, pero que importa al hombre de conciencia una grave y seria responsabilidad sobre sí.

Llegados, por fin, al Templo el Sr. Dabel, el Sr. Juez de Paz saliente, la H. Corporación Municipal, las Comisiones Directivas de la Biblioteca Popular, del Club «Union,» y del Edificio Municipal, los Alcaldes de los Cuarteles, las escuelas, y gran número de vecinos, fueron colocados segun el orden conveniente en dos alas en el presbiterio.

Acto continuo, el Sr. Juez saliente tomó al entrante el juramento de Ley ante un Crucifijo colocado sobre una mesa del lado de la Epístola en la que estaba el Libro de los Evangelios; despues del cual le entregó el baston, significativo de la justicia y de la ley.

Una salva de fuegos artificiales en la puerta del Templo saludó el recibimiento del nuevo Juez.

Empezó la Misa Mayor, y despues de leídas por el Sr. Cura, (oficiante de la Misa) las proclamas de orden para matrimonios; dijo aquel, un magnífico discurso, alusivo al objeto de la fiesta.

Excusado es decir que el Dr. Souques, con el don de la palabra, de su instruccion vasta, y de su retórica, siempre deja complacidas todas las clases y condiciones de su auditorio.

Concluida la Misa, se dirigió la comitiva para el Salon Municipal; en cuya entrada, habian formado en calle las escuelas para dar paso al nuevo Juez, y tambien el piquete policial, para hacerle los honores de Ordenanza.

En el Salon se sirvió un abundante refresco para todos los concurrentes; que asistieron en tanto número, que en dicha pieza y dos mgs adyacentes no podian contenerse, y tenían varias personas que estan en el patio.

Allí se cantó el Himno Argentino por los niños; y allí fué el Sr. Dabel el objeto de las felicitaciones de todos los asistentes, que llenos de júbilo gozaban los lisonjeros momentos de la fiesta, y la dulce satisfaccion de la elevacion del nuevo magistrado.

Debe estar bien satisfecho el Sr. Fernandez y la Corporación Municipal del interés y buena voluntad con que todo el vecindario de Cañuelas ha respondido á su generosa invitación; segundando, de este modo, el noble empeño de la Municipalidad en esta fiesta, y dándole todo el realce é importancia que siempre merecen estos actos de nuestras instituciones populares.

A las cuatro de la tarde se retiraban del Salon todas las personas, dándose el punto de cita en los del Club «Union,» á las 10 de la noche.

Efectivamente, se habia dispuesto un gran Baile, no solo para los socios del Club, sino tambien para el vecindario invitado. Estuvo magnifico, animado, y reinó en él la mayor cordialidad y el mejor orden.

De falta, Sr. Redactor, la disposicion y chispa necesaria para esta clase de crónicas; sino yo diria con pantos y señales todo lo que pude alcanzar á vuelo de pájaro en esa noche. Pero temo que se diga que le importa á Vd. como decía una chica á un hombre viejo que

la increpaba por tanta conversacion con un pollo.

Resumiendo el asunto de mi Correspondencia, Cañuelas acaba de festejar el nombramiento del Sr. Dabel para Juez de Paz de 1873 de un modo digno, y que siempre le hará honor; como tambien al Juez de Paz saliente, y C. Municipal, que proyectaron y realizaron la fiesta.

Felicítamos nuevamente al Sr. Dabel, y le deseamos un periodo de paz, orden, progreso y adelanto para esta localidad. Y al Sr. Fernandez, que, al descender del puesto público á la vida privada, lleve el testimonio de nuestro agradecimiento por las atenciones que siempre mereció la educacion durante su periodo administrativo, y por sus publicos servicios en favor de este vecindario;

K.

Lujan.

Lujan Despierta.

Lo que mas ha llamado la atencion en la semana fué la gran reunion que tuvo lugar en el salon municipal con el objeto de acordar el candidato que debe desempeñar el delicado puesto de procurador municipal.

Mas de cien respetables vecinos habia allí, siendo de notar que, muchos de ellos no pisaban dicho salon hacia mas de cuatro años. ¡Muestra de respeto y cariño al nuevo Juez de Paz!... Prueba que el vecindario honrado desea que el pueblo de Lujan salga del deshonroso letargo en que ya hacia!

El Dr. Erézcano fué el que dió principio con un brillante discurso en el cual manifestó al pueblo que él no tomara parte activa ni pasiva en la eleccion que debe practicarse así como tampoco dejaria inmiscuirse á ninguno de sus subalternos para que de ese modo fuese una verdad la eleccion del ciudadano que el pueblo elijiese; que uno de sus grandes pensamientos habia sido siempre el de sostener la libertad del sufragio, para que en cualquier tiempo atribuyesen los errores que se llegasen a cometer, no á la coaccion de autoridad, sino á la indiferencia por las cosas que tanto deben preocupar al pueblo.

Con un contenido general fueron oidas estas esclarecidas palabras que el Dr. Erézcano pronunció; en el rostro de todos los concurrentes se veia pintada la mas viva alegria y satisfaccion.

No hay duda que el pueblo es grandioso cuando hace uso de sus derechos, abogados muchas veces por mandatarios despotas, que suben á los puestos públicos por algun círculo oscuro y ambicioso con el maldito interés de figurar ó quien sabe de qué....

Despues hizo uso de la palabra el Dr. Fernandez y dijo que se complacía mucho de haber oido al Dr. Erézcano y que todos los vecinos de Lujan debian felicitarse por tenerlo de Juez de Paz; que lo conocia bastante, y que podia asegurar que su administracion seria excelente.—Dijo mas—que Lujan estaba muerto, completamente muerto, y necesitaba de funcionarios que le diesen vida, pero una vida tan activa, como la corriente eléctrica que nos lleva la palabra de un hemisferio á otro. Segundó en la palabra al Dr. Fernandez, el Sr. Martinez, y dijo que, antes que la nieve de los años blanqueara su cabeza, habia prestado bastantes servicios á su patria; y siempre por que ella fuese próspera y feliz bajo el sagrado manto de la libertad, y que cuando veia combatir á otros por esta misma idea, sentia todavia latir su corazon, y terminó diciendo que, aunque de avanzada edad y achacoso, ofrecia sus débiles servicios para afianzar mas los derechos que tantos sacrificios habian costado al pais. En seguida tomó la palabra el Dr. Real y con aquella franqueza que le es característica—dijo—que el discurso pronunciado por el nuevo juez era muy

bueno, pero que tenia un punto negro para él, y que, aunque conocia lo habia dicho con el calor de la improvisacion, no lo dejaria pasar. Se referia el Dr. Real á las siguientes palabras, vertidas por el Dr. Erézcano en su discurso. No admitiré listas, dijo, porque como muchos no saben leer son victimas siempre de los que andan con ellas, pues invocan el nombre de vecinos respetables siendo incierto; venga el que quiera y vote por quien le plazca.

Despues de allanado este punto, de la manera mas honrosa para ambos oradores, el Dr. Real siguió hablando por largo rato y sin perdonarle á sus mismos amigos, condeno actos indecorosos de justicia (antiguos) anatematizó las malas administraciones de campaña, animo tanto á nacionales como á extranjeros, ya fuesen ricos ó pobres, á que hiciesen respetar los derechos de justicia y libertad que las leyes le concedian y finalizó diciendo (\*) que fué Juez de Paz dos veces y que habia ocupado ya todos los puestos municipales, que por lo tanto, estaba cansado y no aceptaba ya ningun cargo.

Lo volvieron á pedir con insistencia, mas no hubo forma de hacerle aceptar. Proclamaron entonces al Dr. Fernandez, mas, este señor presenta tambien su escusa basada en una verdad tan grande que convenció á todos.

Recoran en D. Pedro Martinez y este señor sigue el ejemplo de los dos anteriores, aunque hay que hacerle justicia, pues dijo que era muy enfermo, y que seria aceptar un puesto muy delicado y que no cumpliria con su deber.

Viendo, pues, que era imposible arribar á un punto dado, determinó la asamblea formar una comision de su seno, la cual quedó compuesta de los vecinos, D. Francisco Cano, D. Jaime Pallet y D. Manuel Navarro para que se apersonasen á D. Pablo Mendez y le hiciesen presente la opinion del pueblo; á última hora sé que dicho Sr. se excusó tambien.

El Domingo vuelve á haber reunion. ¿Quién saldrá electo?

Vaya por via de conclusion un párrafo de noticias confeccionadas á la minuta.

TERRENOS.

El valor de los terrenos en esta localidad va en aumento de dia en dia; me consta que chacras que hace dos meses no daban 20,000 ps. mg se han vendido esta semana en el enorme precio de 40,000 y 50,000 \$. Terrenos de estancia se han vendido algunos tambien esta semana, entre ellos uno de, doscientas cuadras en la suma de 100,000 \$, fué tirado, pues, el valor actual es de 1,500 á 2,000 cuadra.

La Municipalidad va á vender en remate varios terrenos de chacra, sé que son magníficos y que se venderán baratos.

MIES.

La cosecha del trigo fué malísima pues su producido no alcanzó á cubrir los gastos que ocasionó. El maiz presenta un estado mas allagueno y se cree dará un resultado satisfactorio este año.

MUNICIPALIDAD.

Esta H. Corporación trata de crear fondos para arreglar las calles y demas caminos públicos. Tiempo era.

VENTAS DE ANIMALES.

Se han realizado algunas de ovejas al corte al precio de 32 \$, como tambien algunas de vacas mansas á 180.

POLICIA.

Al querer cerrar esta correspondencia, me dan la noticia que acaban de caer en la trampa policial, dos caballeros de mucha levita, por tener las uñas largas y mucha audacia para robar caballos.

Hasta el próximo Domingo sí algo hay que narrar.

Leandro C. Rivas.

(\*) Debo prevenir que contesté esto porque lo pedian unánimemente en alta voz.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

El Magellan ha traído las siguientes: El descuento del Banco de Inglaterra continuaba al 4 por ciento. Se cree bajará hasta 3 1/2. Los cueros y las lanas quedaban muy firmes en la mayoría de los mercados europeos.

La paz con los indios.

El capitanejo Amucurá, hijo del cacique Calfacura ha llegado á esta ciudad acompañado de ochó indios.

Antyer se presentó esta comision al ministro de la guerra solicitando la aprobacion de un tratado de paz celebrado por el jeneral Rivas, al cual se sometoria Calfacurá y toda su tribu.

Este ha dado á su hijo instrucciones acerca de las condiciones que debian figurar en el contrato.

Amucurá ha manifestado al ministro la buena voluntad de que esta auxiliada la tribu por la celebracion de este tratado.

No sabemos todavia, lo que haya resuelto el ministro de la guerra.

El Gobierno Nacional ha recibido comunicaciones del coronel Borjes en las cuales le participa que ha llegado á su campamento una comision mandada de la tribu del cacique Pincen, a objeto de solicitar la paz.

Esta comision ha llevado y devuelto una cautiva como de diez años, natural del partido «de Juio» é hija de uno de los vecinos de ese partido, de apellido Pacheco, á quien le fué inmediatamente entregada esa hija.

La Verdad.

El enganche en Corrientes.

El Sr. Comisionado por el Gobierno de la Nacion para presidir el enganche en la provincia de Corrientes ha comunicado al Ministro de Guerra y Marina que hasta la fecha no se ha presentado un solo individuo a alistarse bajo la bandera del enganche.

La Prensa.

Venta de cueros.

El Señor Bellocq vendió ayer en el mercado 11 de Setiembre una partida de cueros vacunos de campo á 200 pesos mg la pesada. Este precio no tiene precedente en aquel mercado.

CRÓNICA LOCAL.

Luvia.—La lluvia del Domingo fué notable por su abundancia y duracion. Fué mansa, sin viento y sin piedra, y no ha ocasionado daños en el partido.

Solicitada.—La falta de espacio no nos permite publicar hoy la que nos ha sido entregada.

Irá en el próximo número. Haciendas.—La suba de los cueros lanares ha hecho subir algo el precio de los capones.

El precio tan bajo del maiz hace tambien que los cerdos sean muy buscados.

Movimiento de policia.—El sábado 15 del corriente hubo una pelea en este partido en casa del vecino D. Rosa Cordero en la cual un individuo hirió á dos de los que allí se encontraban.

El malhechor ha fingido sin haberselo podido capturar hasta hoy.

Defunciones.—Las habilas en la semana son las siguientes: Rufino Romero 38 años grano malo.

Juan Cadaval (Cura vicario.)

AVISO AL PÚBLICO.

El infrascripto conforme á disposiciones superiores que recién se le han comunicado, hace saber al público que en lo sucesivo, tanto los cueros lanares como los vacunos, deben ser sacados con las orejas; y en los certificados que se presenten de los primeros para obtener guia, espresarán las señales.

E. de la Cruz, Febrero 21 de 1873. El Juez de Paz, José Silverio Morales.